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财联社（上海，记者
韩理）讯，
伴随着券商业务机构化、服务专业化的潮流，如何满足机构投资者对于多市场全品
种、多交易中心、极速交易等专业化服务需求，打造有效的技术服务平台和自身差
异化特色服务，是每一个寻求突围的券商需要面临的问题。有报告分析，到2025年
底，机构业务将占券商交易总量的65%~70%，机构将成为市场流量主体。

5月21日，在2021外滩量化峰会上，恒生电子推出全新一体化机构投资交易平台。
据了解这个交易平台是基于高性能平台LDP，通过软硬件整体调优，满足专业机构
投资者对于极致交易速度的追求。除极速之外，还具有开放性、插件化、可视化等
优势。

会后，恒生电子副总裁张慧海、恒生电子产品专家杨彬、恒生电子解决方案专家袁
奇等人接受了财联社的采访。在采访中张慧海形象的把这个平台比喻成一个整车：
极速交易或者极速行情，仅仅是券商或者私募业务场景里的一个环节，它就是一个
交易指令执行的环节，上面还有很多的服务，包括接入的服务、算法、策略、资产
管理的服务等。恒生在做整车的时候，会先做好一个车架（LDP），在此之上可以
接恒生的部件，券商也可以装他们自己的零件，也可以让自研的算法和策略接进来
，也可以支持用第三方的算法嵌入到交易里，从而提供差异化的服务给机构客户。

财联社对恒生电子副总裁张慧海等人的采访实录如下:

为量化私募赋能方面

财联社：新一代LDP取名“高性能”是什么原因？高性能有什么特别的地方，是不
是代表了一个技术的巅峰？

张慧海
：主要是为了区分以前交易的处理速度或行情的处理速度。我们觉得高性能会把公
司的交易、行情处理提升到更高的高度，所以就成立了联合项目组，叫高性能联合
小组，主要的功能是构建新一代的交易基础设施，目标是将交易从毫秒级提升到微
秒级，并向纳秒级迈进，这就是量化的指标了。

财联社：交易效率和速度的加快对私募的哪些策略最有效？

张慧海
：从私募本身来说，不是所有的业务场景都需要这么高性能的交易，有一些业务场
景，比如需要抢单的、交易频率比较高的、日内交易等，只有这些场景需要用到高
性能。但往往这种高频交易的交易量特别大，放大倍数比普通的私募股票交易好几
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十倍，他们是券商心目中的优质客户，所以对这块非常看重。

财联社：监管部门是不是对这种高频交易有一定的约束？ 

杨彬
：高性能不能简单理解成高频，实际上高性能解决的是整个机构客户交易过程中执
行环节的问题。执行取决于几方面，比如说执行效率、成交率。另外可以解决组合
策略滑点问题。为什么要用算法交易？算法交易能减少它的滑点，侧面提高它的收
益率。好的算法，甚至可以帮助公募基金、量化基金提高1%、2%的收益，所以它
对业务是有帮助的。

而高频交易在全球范围内都是有争议，这是取决于市场公平性探讨的问题。所以，
高频交易是非常小众的群体，但它有它存在的合理性。

财联社：恒生电子是如何为量化私募做交易赋能的？

张慧海
：我们更多是从业务需求出发为量化私募赋能。比如一体化风险控制，在交易过程
中私募要看整个盘子的净值、回撤等，但是资产又分布在多个券商，同一只产品分
布在多个平台上。现在大部分券商为私募打通的仅仅是交易，虽然交易通道打通了
，但资产、风控等并没有打通。

而恒生不仅服务于券商，也服务私募、信托、保险、银行理财子公司等客户，很多
客户用的系统也是恒生提供的。比如，我们和信托AM3直接对接，它的资产风控就
可以直接对接进来，银行理财子公司的O32直接跟我们现有的基本服务平台对接，
也能把相应的管理能力直接对接进来，可以在这方面帮助客户。

券商自研极速交易方面

财联社：这两年券商都在发展极速交易系统，量化在私募发展得比较好，券商是这
两年才开始做极速交易系统，您觉得在券商这边的发展前景怎么样？而在发展上也
不平衡，不知道您怎么看待目前行业的这种发展？

张慧海
：我觉得极速交易是一场新的军备竞赛，没有最快，只有更快，真的是有“道高一
尺、魔高一丈”的能力。一开始，大家还是在软件链路的层面调优、想办法，目前
已经开始在硬件方面发力，把硬件FPGA技术、GPU技术应用起来。这样的话，整
体的投入会非常高，可能有些券商在这方面不一定会投入那么大。
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财联社：您觉得这种技术投入大概是多大的成本？行业有没有个平均值？

张慧海：
每家供应商不同，基本是以服务的模式提供的，比如一块FPGA卡一个月多少钱，
这个成本是非常高的，比软件高出很多。确实有一些业务发展得比较快并且有相应
业务场景需求的，就会用上相关的技术。有一些券商可能没有这样的客群，或者说
本身对成本的考虑比较多，可能就不太会用这样的系统。

财联社：券商搭建极速交易系统，您觉得在引入第三方厂商的前提下，券商和券商
之间有什么差异化？

张慧海：
恒生的LDP的低时延总线是一个开放式的架构。只要符合相应的通信协议，各种各
样的算法和策略、自研的模块和自研的风控都可以接入进来。所以，即使不同券商
使用的都是恒生的统一的机构服务平台，但里面每家嵌入的模块都是不一样的，从
而形成券商自有的特色服务。

比如每家的风控要求程度不一样，需要嵌入的风控管理模块就不太一样；或者说自
己有一套投资策略也想接入进来，在执行过程中帮助我们提高收益率；或者说券商
有一些自己的算法，能够降低冲击成本和交易成本，也可以把它接进来。甚至一个
券商的系统里，既有恒生的算法，也有第三方的算法，又有券商自研的算法，每笔
交易还可以选择不同的算法执行。

基金投顾业务方面

财联社：恒生电子在券商开展公募基金投顾过程中扮演什么样的角色？

袁奇：
我们已经为很多获得了公募基金投顾试点资格的金融机构提供解决方案，同时很多
正在积极申请后续基金投顾试点资格的金融机构，也选择恒生作为他们基金投顾业
务的软件供应商。

在为机构提供服务的过程中，我们的公募投顾解决方案也在不断迭代，目前已形成
了一套覆盖策略生产、组合管理、营销展业、投顾交易、策略监测、业绩跟踪和投
顾服务的全流程一体化的解决方案。

像恒生电子旗下子公司商智神州研发的资产配置系统，属于公募基金投顾里最核心
的一套系统，可以实现组合配置的有效性，为业务赋能。
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财联社：在和他们合作过程中，觉得券商在基金投顾方面需要解决什么问题？ 

袁奇：
券商对公募基金投顾的整体投入还是比较大的，包括组织架构的调整，包括产品的
引入、产品的组合，都要专业的人士、专业的团队，还需要一些隔离，所以从规章
制度上，券商也要进行调整。有些大券商本身就有一些私人银行的业务，在此基础
上改一改就可以做了；而有些券商没有私人银行业务，就要重新建立这套体系。

不过恒生有整体的公募投顾解决方案，除了给券商提供技术方案之外，还有咨询的
价值，帮助客户把整套体系搭建起来，将来这套体系也可以迁移到私人银行业务。

财联社：您觉得券商在投顾业务中有什么优势吗？

张慧海：
券商的优势是对产品的理解和穿透式的分析。相比其他金融机构来说，证券公司更
懂二级市场，做配置的时候会更了解其中的风险和收益，做更好的组合评议。 另外
，交易通道在券商手中，券商还有专门的研究所、投资机构。所以，我觉得券商做
投顾业务是非常有优势的。

财联社：您觉得基金投顾业务中，跟券商和公募合作二者有什么不同的点？ 

张慧海：
可能是配置产品选择方面。在公募投顾领域里，券商算是中介方，会配置多种多样
的底层产品。公募基金有自己的产品，资产的组合与配置方面，会偏向于配置自己
的内部产品。

此外，券商在公募基金投顾业务的基础上，还可以继续发展私人银行业务，可能会
配置私募，这个体系将来会继续往后延伸。
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